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第 72 回豊洲五丁目マンション自治会通常会議

／第 196 回豊洲五丁目地区合同協議会 議事録 
（豊洲五丁目マンション自治会・豊洲五丁目地区開発協議会・他） 

承 認 検 印 起 票 

  02/14 

 

小 山 日 時 令和 6 年 2 月 10 日（土曜日）10：00～11：30 

於：ZOOM 会議  

出 席 *敬称略 
【表彰式】 
ワーカーズ河上、薄、大場本部長 
【通常会議】 
＜医薬品搬送に向けたドローン実証試験＞ 
 東京都デジタルサービス局：坂本、吉野 

KDDI：古澤 
<東雲橋架替に伴う電線管路の移設工事> 

東電 PG：木下 
関電工：齋藤 

＜南山堂からの報告＞ 
南山堂薬局：阿江 

<(仮称)江東区豊洲 5 丁目計画> 
中島建工：竹前 

＜東雲水門付近の護岸工事＞ 
高潮対策センター：森野 
東洋建設(株)：黒川、比留川 

＜豊洲市場外マルシェ＞ 
吉開 

＜豊洲五丁目マンション自治会＞ 
会 長：小山（メトロ１） 
副会長：秋庭（メトロ１：理事長） 
副会長：加藤（メトロ２：副理事長） 
副会長：市川（パークホームズ：理事） 
副会長：前田（グランアルト：理事） 
副会長兼事務局長：寺川（ｵｰﾍﾞﾙ：専務理事） 
監 事：松山 (オーベルグランディオ) 
 
準会員：近澤（シエル理事長） 

＜都営豊洲五丁目団地自治会＞欠席 
＜傍聴＞鈴木区議他インターン３名、互井、伊藤、粟
国、西小：齋藤副校長先生、 

記録 パーク市川、小山 

議 題 1 地域開発関係、他     3 自治会運営関係 

2 地域活動関係       4 活動報告 

資 料 各種資料については指定のクラウドストレージにて共有 

 

会議冒頭＜ワーカーズコープ 感謝状授与式＞ 

労働者共同組合ワーカーズコープ・センター事業団 薄由喜柰さん、河上由貴さんに対し、10 年以上

にわたり本会活動への多大なる貢献に対し感謝状をもって感謝の意を伝えた。授与式はリモートで行い、

同事業団の大場本部長も同席された。 

 

議題１， 地域開発関係、他 

（1） 医薬品搬送に向けたドローン実証試験（東京都デジタル局：坂本／吉野、KDDI：古澤） 

2020 年度からドローンを用いた実証実験を実施している。制度が変わりレベル４（有人地

帯で目視外での飛行）が可能となった。KDDIのPJでは医薬品の配送を進めている。KDDIが

取りまとめ役だが複数企業が参画していて昭和大学に協力してもらい医薬品の配送の実験を

行う。ドローン本体は ACSL という国内メーカー。 

【質疑等】 

 具体的な時間帯は？ 

→ 9:00-16:00 の間で実施予定。１回のフライトは数分程度。 

 ドローンはどこから飛んでくるのか？ 

→ 港湾局空き地内の検証エリア内のみでの飛行を想定。 



 2／4 

 運河上の飛行があると以前聞いたが？ 

→ そちらは既に終わっている。 

 港湾局向けのメッセージだが港湾局空き地は今回のように利活用できる状態にしてほし

い。 

 

（2） 東電 PG・関電工東雲橋架替に伴う電線管路の移設工事（東電 PG：木下／安藤 関電工：齊藤） 

1 月は東雲側の歩道の舗装を行い、豊洲側の杭工事を実施予定開始した。今後は豊洲側の歩

道の復旧工事を予定。最後は片付けを行うことで２月の工事は完了予定。作業スケジュール

上の赤とオレンジの作業では騒音が発生する。車道工事の際は歩道の半分程度が規制される。

歩道工事の際は、車道側に歩道が拡張される。２月で作業が一段落となり、今後は橋の工事

が進んでいくが６月頃に再開する見込み。 

【質疑等】 

 ２月～６月は他の工事はないのか？ 

 → 橋の上部工事が進むと思うが、詳細は分からない。 

 

（3）  (仮称)江東区豊洲 5 丁目計画（中島建工：竹前） 

住所が 5-5-20 で決定。２月末を持って建物の外部工事が完了予定。この後は各テナントの

内装工事。 

【質疑等】 

 桜の木は大丈夫か？ 根本が大分削られているようだが。 

→ 植栽の専門家の意見や確認をしながら進めている。 

 

（4） 南山堂薬局からの報告（南山堂：阿江） 

２点報告事項がある。 

１， 2 階の空き区画に眼科が入る予定。内装工事は 1 月末で終了。開業は 4/1 予定だったが

遅れる可能性があるとのこと。今後大きな工事はない。 

２， 2F の看板工事を３月中に予定している。日程が決まり次第報告予定。なお看板の明るさ

に関して問合せがあり対策検討をしている。光の強度を下げる対処を考えたが、高所作

業車が必要となり、このため費用が高く現実的には難しい。現在 21 時まで明かりがつい

ているところを 20 時前後に消灯するような対策でいかがかと考えている。 

 → メトロ１の住民から明かりを弱くしてほしい、という声が出ているが、時間を変更

することを次回の理事会で報告予定。 

 

（5） 下水道工事＜マンホール浮上防止工事＞：今回欠席 

 

（6） 東雲水門付近の護岸工事（東洋建設㈱：黒川／比留川 高潮対策センター：森野） 

大型土嚢を３段積み上げていく工事。平日 8:00-17:00 が作業時間帯で土日祝日に作業は

行わない。3 月に調査後、設計計画を立てていく。陸上・海上の調査を行う。 

 

議題２， 地域活動関係 

（1） 五丁目お花見（4/6） 

今年は 4/6（土）を予定している。場所は豊洲公園のいつもの場所。誰でも参加可能。 

みなさん予定しておいてください。 

 

（2） 西小避難所開設運営訓練について 
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西小避難所運営本部連絡会にて報告があった。実際に災害協力隊が訓練をする。日程は未

定。連絡会は５丁目、６丁目の全災害協力隊が参加対象だが参加は 3 隊のみだった。 

 江東区からは年度の初めの方に行うように言われている。地域の行事と一緒に開催し

た方が負担が少ないと考えているので今後相談をしていく（豊洲西小） 

 豊洲 5 丁目は在宅避難が基本のはず。避難所には物資が集まると思うが、災害協力隊

は自分のマンションの在宅避難の対応が主となるため、避難所に人を割くことは難し

い。在宅避難のための災害協力隊の対応者も中々集まらずお願いしている状況。（シ

エル） 

 西小の避難所にはマンションにはない機能があるため、そこに価値がある（会長） 

 そうだとすると各マンションの対応が落ち着かないと避難所に行けないと思うので、

それを前提に訓練をした方がいい（シエル） 

 防災課のマニュアルに沿って実施すると考えていたが、そうなると前提とずれると思

う（会長） 

 ５丁目はマニュアルを独自に作る必要があると思う（シエル） 

 賛同。ただ経験がないので、まず訓練を実施して修正する、という段取りを想定して

いる（会長） 

 豊洲のマンション特性を踏まえて何かできることがないかを江東区に聞いてみる（鈴

木区議） 

 学校サイドとしては災害が発生した場合、子供に対してどうするか、地域に対してど

うするか、帰宅困難者に対してどうするかの 3 つがポイント。豊洲地区は各マンショ

ンで最低 3 日間の備蓄があるため地域はよいが、帰宅困難者は豊洲西小に流れてくる

と思う。実際には区役所の人も学校に来るので災害協力隊と学校で情報が交換できれ

ばいいと思う。（豊洲西小） 

 帰宅困難者の対応では、ベイクロス（三井ガーデンホテル）や東京メトロでもなにが

しかの想定を置いて検討していると思うので、そちらとの連携も必要ではないか。

（シエル） 

 時系列や関係者が色々あるため開設訓練も豊洲に合うようなシナリオを想定し、実践

した方がよいと思う（会長） 

 

（3） 1/27 第 6 回ノルディックウォーキング開催報告 

富岡八幡宮への初詣をする建付けで開催した。次回は 3/23 予定。 

 

（4） 防犯パトロール関係 

 実施報告（02/9）：担当メトロ２ 

昨日メトロ 2 で実施した。終わった後、簡単なお迎えを用意して歓談をした。今後

もこのような形態での実施を考えている。 

 防犯パトロール活動報告書提出報告（リーダ研修会 2/4） 

特殊詐欺が多いという話があった。江東区は毎年 3.6 億円の被害が出ている。対象

者が 114 名で高齢者、84 名が女性とのこと。 

 

（5） 春の火災予防運動事前説明会出席報告（2/1） 

乾電池を普通ゴミと一緒にすてる事による火災が相次いでいるとのこと。特にリチウムイ

オン蓄電池。リチウムイオン電池の捨て方について質問したところ、江東区では通常の乾電

池と同じ捨て方で構わないとのことだった。 

（6） TUBC 無料招待チラシ配布の件（試合日 3/9,10） 
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本会議以降にチラシが全戸配布される。いつもと同様、受取りをよろしくお願いします。 

（7） ネズミ対応 

 鈴木区議の力を借りて保健所とつながった。（会長） 

 豊洲 5 丁目公園にねずみの巣穴は見つからなかったが、困っている人がいて他の議員

からも同じ話が出ていると聞いている。殺鼠剤の配布はできるが薬物なので考えるこ

とがあるはずなので、殺鼠剤を使うと決めれば配布は可能。（鈴木区議） 

→ 状況に応じて判断する予定。メトロ 2 の理事会などで動きがあれば教えてほしい

（会長） 

（8） 清掃事務所主催ゴミ処理場見学（2/13）：シエル近澤さんが見学に参加予定（会長） 

 

（9） 豊洲市場外マルシェ（吉開さん） 

2/17(土)に開催予定。全戸配布したい。千客万来がオープンした。地域とのつながりを

作るというマルシェのコンセプトがある。チラシは周辺住民向けと現地に来た人向けの２種

類がある。住民向けは先着 200 名でお米のプレゼントや他にもトートバックなどがある。 

 

（10） 連携団体からの情報共有 

① とよにしサポーターズ・クラブ： 

2/17 にスカイズで第五回星空教室開催。3/9 には風船教室を予定。 

② ひまわりの会 

 ５丁目公園で菜の花が満開 

 

議題３， 自治会運営関係 

（1） 第 6 回総会の開催方法について（例年 4 月下旬） 

 役員会にて昨年と同様リモートで実施することを決定した。総会は 4/24(水)に実施予定。 

 

議題４， 活動報告（ 02/01 時点：予定含む） 
01/17 万葉倶楽部来訪 01/30 千客万来見学：市場連絡協議会として 

01/19 ネズミ対策相談：鈴木区議 02/01 千客万来オープニング 

01/20 西小学校避難所運営本部連絡会 02/01 火災予防運動（3/1～7）説明会 

01/23 自治会サイト制作打合せ 02/04 防犯パトロールリーダー研修会 

01/26 高潮対策センター来訪 02/09 防犯パトロール メトロ２ 

01/27 第 6 回ノルディックウォーキング   

 
次回開催 ３月９日（土） 10:00 ZOOM 会議    議事録当番：オーベル 

    以上 


